

なが
～どーかひとつ、長ーい目で見てください！～

校長 四ノ宮 和仁

昨年暮れあたりからコロナ感染の第3波に拍車がかかり、3学期が始まるその日に緊急事態宣言が再発令され、再び生活も制限されるようになりました。前回とは異なり学校の休業はありませんが、先行き不安なのは相も変わらない状態が続いています。色々制限される生活に「もーイヤ、こんな生活」なんて言わずにみんな心で合わせて、この難局を乗り切りましょう。地域の中の学校であることを忘れずに務めを果たしながら、もう一度校舎の3階に掲げている『離れていても心はひとつ』の言葉を噛みしめて、感染対策だけでなく、コロナへの差別や偏見が起きない、本当の意味でのコロナ「収束」ではなく「終息」に向けて、子ども達と考える実行に移していこうと思います。

そんな時こそ、じっと内向きになるのではなく、面白いことを考えて笑い飛ばしてみるのもいいかもしれません。笑いは免疫力もアップすると言われています。そんなことを考えていたら、昨年暮れに私の敬愛する小松政夫さんがお亡くなりになったことを思い出しました。生前、笑いで人を幸せにしようと日常から人間観察鋭く、それをギャグに変え世間を爆笑に包んだ生涯コメディアンです。

1977年当時、御多分に漏れず、友達とこたつや学校の机の上に乗って、「チュチュンガチュン、チュチュンガチュン。電線にスズメが三羽とまってさ。それを猟師が鉄砲で撃ってさ。煮てさ、焼いてさ 食ってさ。ヨイヨイヨイヨイ、オットット！ヨイヨイヨイヨイ オットット！」なんてやってました。どちらかという踊るベンジャミン伊東（伊東四朗さん）役は友達が努め、私は小松与太八左衛門になりきって「本日はニギニギしくご来場まことにありがとうございます。あたくし四畳半のザット・インターテイメント、小松与太八左衛門でございます。歌は流れるあなたの胸に……。いま歌謡界の王座に燦然と光り輝く、お待ちどうさま、ベンジャミン伊東！人の迷惑顧みず、やってきました電線音頭、張り切ってどうぞ！」と口上を言うことに魅力を感じていました。これは小松さんがお笑いの世界に入る前のセールスマン時代の宴会大好き先輩の宴会の時の口癖をまねたものでした。

こんなのもありました。「ニンドスハッカッカ！ マー ヒジリキホッキョッキョ！」これは小松さんの小学校時代の担任の先生が間違えた答えを言う小松少年に「なぜかしら？なぜかしら？ニンドスハッカッカ！ マー ヒジリキホッキョッキョ！」と勉強ができるようにおまじないをかけてくれたものを覚えていて、後に小松の親分さんが元気を取り戻すときのギャグとして使ったものでした。

更に、「しーらけ鳥飛んでいく、南の空に。みじめ、みじめ～」の「しーらけ鳥音頭」も大ヒットで流行りました。志村けんさんの「カラスの勝手でしょ」が登場するのは、このヒットから3年後のことです。

志村けんさんも昨年お亡くなりになりました。それもコロナで。この記憶は新しくコロナの恐ろしさを印象付け、鮮明に覚えている方も多いことでしょう。志村けんさんと言えば、1970年代の日本のお笑いをリードした「8時だヨ！全員集合」でお茶の間を爆笑の渦に巻き込んで以来、「バカ殿」や「変なおじさん」などのキャラクターで親しまれた国民的喜劇王です。

この喜劇王が「お笑いみたいなものでも、常識を知らないと本当のツボというもの分からない。常識は基本線で、お笑いはその常識をひっくり返すところで、コントとして成り立っている。だから笑えるわけよ。お笑いに限らず、常識を馬鹿にするヤツに常識を超えたことは絶対にできない。」と極めて常識的な言葉を残しています。

小松政夫さんの人間観察力と言い、志村けんさんの常識的な発言と言い、自分が楽しいと思えることに唯々生懸命に向き合っていることが、みんなを笑顔にする「笑い」に繋がり、みんなに生きるための活力を与える「優しさ」になるのだと改めて気づかされました。『どーかひとつ、コロナと共存の中で「不安」や「差別」がない学校を目指しますので、長ーい目で見てください。』

小松政夫さんがブレイクしたきっかけになった映画評論家、淀川長治さんのモノマネで「まあ、凄かったですね、小松政夫、志村けん。それでは、またお会いしましょう。サヨナラ、サヨナラ、サヨナラ。」

もう一つ、おまけに偉大な二人のコメディアンに「表彰状、あんたがたはエライ！ 以下同文。」

新型コロナウイルス感染症拡大防止に関するお願い

文部科学省「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」によると、次の場合は、学校での感染拡大防止のため、保護者にお子様の登校を控える（欠席ではありません）ことへの理解と協力を得ることとされています。

- (ア) お子様または同居家族がPCR検査を受ける場合とその結果がでるまで。
- (イ) お子様が発熱等の風邪の症状が見られるとき、または受診するとき。
- (ウ) 同居のご家族が発熱等で病院を受診するとき。

特に(ウ)については、登校を控えることにご理解とご協力をいただければ、もし同居のご家族が陽性となり、お子様が濃厚接触者としてPCR検査を受ける場合でも、保健所が行う検査において、「校内で他の児童が濃厚接触者となる」可能性は極めて低くなります。感染拡大防止の観点から、ご理解のほどよろしくをお願いします。

緊急事態宣言が発令されて、約一か月が経とうとしています。道徳、特別活動の時間等を通じて、偏見や差別、いじめの未然防止も指導していきます。ご家庭でもお子さんとお話してください。



冬場の冷たい水ですが、手洗いの徹底を続けています。水道には、ポンプ式のハンドソープが用意されました。

今月の主な行事予定	2 月	○は相談員相談日 ↓
-----------	-----	------------

日	曜	主な予定内容	相談日
1	月	クラブ(6校時・反省) マラソン週間 <高学年12日(金)まで>	
2	火		
4	木	避難訓練(業間 低学年)	
5	金	避難訓練(業間 高学年)	○
9	火	登校班長会議(業間・昼休み 体育館)	○
10	水	代表委員会(反省 6校時 30分)	
11	木	建国記念の日	
15	月	マラソン週間 <低学年26日(金)まで> 委員会活動(6校時・反省) チャレンジプログラミング教室(2~4年 5校時終了後、5・6年15:30~)	
19	金		○
23	火	天皇誕生日	
24	水	南林間中学校新入生部活動体験(6年)予定	
26	金		○

来月の主な行事予定	3 月
-----------	-----

日	曜	主な予定内容	日	曜	主な予定内容
1	月	さようなら6年生(朝~1校時 放送)	20	土	春分の日
2	火		22	月	【短縮日課4校時】
8	月	チャレンジプログラミング教室 (5校時終了後 2~6年)	23	火	【短縮日課4校時】
12	金	卒業証書授与式予行(3・4校時)	24	水	【短縮日課4校時】
18	木	【普通日課4校時】給食最終日 清掃あり 1~4年、6年生 卒業証書授与式前日準備5校時 5年生	25	水	令和2年度修了式 【短縮日課3校時】1~4年 【短縮日課4校時】5年
19	金	第54回卒業証書授与式			